

**IMPLEMENTASI KURIKULUM MERDEKA BELAJAR DALAM
PEMBELAJARAN IPS DI SMP NEGERI 5 KUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Ilmu Pengetahuan Sosial (IPS)**

Oleh :

**Della Oktaviani
NIM 1910910086**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI ILMU PENGETAHUAN SOSIAL
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : DELLA OKTAVIANI
NIM : 1910910086
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Tadris IPS
Judul : IMPLEMENTASI KURIKULUM MERDEKA BELAJAR DALAM PEMBELAJARAN
IPS DI SMP NEGERI 5 KUDUS

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 11 Januari 2023 sampai dengan 05 Mei 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 08 Mei 2023



Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd.I.
NIP. 199004072015032008



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291)
432677 Faks 441613 Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Della Oktaviani
NIM : 1910910086
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Tadris IPS
Judul : **IMPLEMENTASI KURIKULUM MERDEKA BELAJAR DALAM PEMBELAJARAN IPS DI SMP NEGERI 5 KUDUS.**

Telah diujikan pada **8 Juni 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Anisa Listiana, M.Ag.</u> NIP. 197703232007102002 Ketua/Penguji I	19-06-2023	
<u>Misroh Sulaswari, M.Pd.</u> NID. 198402022002012020 Penguji II	20-06-2023	
<u>Ni'matus Solihah, M.Pd.</u> NIP. 199507242020122022 Sekretaris/Penguji III	20-06-2023	
<u>Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd.I.</u> NIP. 199004072015032008 Dosen Pembimbing	20-06-2023	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	23-06-2023	

PERTANYAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Della Oktaviani**

NIM 1910910086 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan hasil karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun ; dan
2. Tidak berisi material yang ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Jepara, 28 April 2023

Yang Menyatakan



Della Oktaviani
NIM 1910910086

MOTTO

... إِنَّ اللَّهَ لَا يُغَيِّرُ مَا بِقَوْمٍ حَتَّىٰ يُغَيِّرُوا مَا بِأَنْفُسِهِمْ ۗ وَإِذَا أَرَادَ اللَّهُ بِقَوْمٍ سُوءًا فَلَا

مَرَدَّ لَهُ ۗ وَمَا لَهُمْ مِّن دُونِهِ مِن وَالٍ ﴿١١﴾

“Sesungguhnya Allah tidak merubah keadaan sesuatu kaum sehingga mereka merubah keadaan yang ada pada diri mereka sendiri, dan apabila Allah menghendaki keburukan terhadap sesuatu kaum, Maka tak ada yang dapat menolaknya, dan sekali-kali tak ada pelindung bagi mereka selain Dia.” (Q.S Ar-Ra’d Ayat 11)¹



¹ Al-Qur'an Al-Karim Dan Terjemahannya Kementerian Agama Republik Indonesia (Halim Publishing & Distributing, 2014).

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, puji syukur kepada Allah SWT yang telah memberi nikmat yang sangat luar biasa, memberi peneliti kekuatan, pertolongan serta menjadi tempat untuk curhat dan mengadu. Serta ucapan terimakasih untuk Della Oktaviani yang telah bersemangat, berusaha, kuat dan berdo'a sampai saat ini, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Segala perjuangan peneliti sampai titik ini, saya persembahkan untuk orang-orang hebat dan luar biasa yang selalu memberi semangat dan menjadi alasan peneliti kuat, skripsi ini peneliti persembahkan kepada :

1. Kedua orang tua dan tercinta, Bapak Mulyono dan Ibu Indrayani atas ketulusannya dalam merawat, membesarkan dan mendidik peneliti dengan penuh kasih sayang dan penuh cinta. Serta memberikan nasihat, motivasi, dukungan dan keikhlasan dalam do'a sehingga dapat menghantarkan peneliti dapat menyelesaikan pendidikan peneliti di IAIN Kudus.
2. Adik tersayang, Divo Yusuf Mulyano. Terimakasih sudah menguatkan peneliti, memberi semangat, dan do'a terbaik.
3. Keluarga besar bani Nasuha, terimakasih sudah memberi dukungan, semangat dan do'a terbaik bagi peneliti.
4. Kepada sahabat tim gesrek, Lailatul Murtafi'ah, Susilowati, Hanik Farihah, Dina Inayah, Zuhaidatul Maulida, Kharisma Artha Aditina. Terimakasih atas kerjasamanya, memberikan semangat, motivasi, saran dan kritik yang membangun. Terimakasih sudah menjadi tempat dalam berbagai hal suka maupun hal kesulitan pada masa-masa kuliah sampai sekarang dan semoga sampai kedepannya terus bersama. Serta terimakasih sudah membantu peneliti dalam proses penelitian.
5. Kepada upil squad, Risa Novita dan Dita Winayu. Terimakasih sudah membuat masa kecil peneliti mempunyai banyak kenangan indah dan terimakasih telah memberikan semangat dan do'a terbaik.

6. Ibu Rukhaini Fitri Rahmawati, M. Pd.I. selaku dosen pembimbing skripsi, terimakasih atas bimbingannya, saran dan kritik, memberikan pengarahan, serta selalu meluangkan waktunya. Memberikan pencerahan dan arahan yang menambah ilmu pengetahuan untuk menyelesaikan tugas akhir ini. Terimakasih ibu, semoga selalu dilimpahkan kesehatan.
7. Keluarga besar SMP Negeri 5 Kudus yang sudah bersedia menjadi tempat dalam penelitian saya serta terimakasih atas bantuan dan kerjasamanya dalam membantu peneliti menyelesaikan skripsi.
8. Teruntuk keluarga besar teman-teman IPS C 2019 seperjuangan, terimakasih untuk hari-harinya dengan candaan gurauan kalian yang sudah memberikan masa-masa di perkuliahan ini menjadi terkesan dan indah.
9. Teruntuk keluarga besar PPL MTs Ma'ahid, terimakasih untuk terjalinnya kekeluargaan selama ppl, sudah saling berbagi ilmu secara bersama, membuat pengalaman dalam mengajar serta memberikan kebahagiaan yang indah untuk dikenang.
10. Teruntuk keluarga besar KKN Desa Kirig, terimakasih untuk kekeluargaan yang terjalin serta terimakasih untuk kegiatan-kegiatan selama kkn yang kita lalui dan kerjakan bersama, sehingga sangat berkesan dan indah untuk peneliti kenang.

Kepada semua bapak ibu dosen Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan banyak ilmu kepada peneliti. Semoga ilmu yang peneliti terima dapat bermanfaat dan berguna bagi saya maupun orang lain.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Ẓ/ẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالِمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ		sa'ah	

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, segala puji dan syukur kita panjatkan kehadirat Allah SWT karena limpahan rahmat, bimbingan dan pertolongan-Nya, penulis dapat menyelesaikan tugas akhir pembuatan skripsi. Penyusunan skripsi ini merupakan salah satu syarat untuk memperoleh Program Strata satu pada Fakultas Tarbiyah jurusan Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial IAIN Kudus. Sholawat serta salam peneliti haturkan kepada baginda Nabi Muhammad SAW dan semoga kelak kita mendapatkan syafaatnya di hari akhir. Aamiin yaa rabbal 'alamiin.

Pada penyusunan skripsi dengan judul “**Implementasi Kurikulum Merdeka Belajar dalam Pembelajaran IPS di SMP Negeri 5 Kudus**”, penulis tidak terlepas dari berbagai pihak yang telah memberikan dukungan, bantuan, motivasi, serta saran. Oleh karena itu, pada kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih kepada :

1. **Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si.** selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat penulis selesaikan.
2. **Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.** selaku Dekan Fakultas Tarbiyah yang telah memberikan dukungan dan persetujuan dalam penulisan skripsi.
3. **Bapak Ahmad Fatah, S. Pd.I., M, Si.** selaku Ketua Prodi program studi Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial yang selalu memberikan saran dalam suksesnya penyusunan skripsi.
4. **Rukhaini Fitri Rahmawati, M. Pd.I.** selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia dengan tulus dan ikhlas dalam memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi.
5. **H. Nur Said, S.Ag, M.A., M.Ag.** selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan sebagai referensi dalam penyusunan skripsi.
6. **Abdul Rochim, S.Pd., M.Pd.** selaku Kepala Sekolah SMP Negeri 5 Kudus yang telah memberikan izin untuk melaksanakan penelitian.
7. Semua pendidik dan para peserta didik SMP Negeri 5 Kudus yang bersedia memberikan informasi dalam menyelesaikan skripsi.
8. Bapak dan Ibu Dosen Prodi Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial IAIN Kudus, yang telah memberikan ilmu pengetahuan dan selalu mengarahkan dalam masa studi.
9. Kedua orang tua dan saudaraku yang telah banyak memberikan dukungan do'a serta materi dalam penyusunan skripsi.
10. Kepada sahabat dan teman-temanku yang selalu memberikan dukungan dalam menyelesaikan skripsi ini.

Terima kasih yang dapat penulis berikan kepada semua pihak, semoga mendapatkan balasan kebaikan yang berlipat ganda dari Allah SWT. Peneliti dalam menyusun skripsi ini menyadari segala kelalaian dan keterbatasan yang masih jauh dari kesempurnaan. Maka dari itu, peneliti mohon maaf apabila terdapat kesalahan dan kekurangan dalam skripsi ini dan semoga karya ini dapat bermanfaat bagi para pembaca. *Aamiin.*

Kudus, 28 April 2023

